

Düsseldorf Jan – Wellem – Brunnen

Koordinaten: 51°14'34" Nord,

06°49'51" Ost

Stadt Düsseldorf

Anfahrt: Düsseldorf - Grafenwerth, am Ende der Grafenberger Allee,
Ecke Ernst - Poensgen - Allee, Staufenbergplatz



Ehemals Grafenberger Heilquelle

Unter Jan Wellem wurde 1702 eine Quelle am Fuß des Grafenberger Waldes, die bereits sein Vater nutzen ließ, in ein achteckiges Brunnenbecken eingefasst. Sie diente der Versorgung des Hofes mit frischem Wasser.

Seit 1688 pflegten zwei Eremiten, die sich oberhalb des Brunnens niedergelassen hatten, diese Anlage.

Zu Beginn des 19. Jahrhunderts wurde der Jan-Wellem-Brunnen nach Planen von Adolph von Vagedes unter Berücksichtigung des barocken Grundrisses umgebaut.

Nach mehreren Zwischennutzungen – die Quelle war mittlerweile versiegt – wird der fast in Vergessenheit geratene Brunnen ab dem Jahr 2000 sukzessive wiederhergestellt.

(Abschrift von der sich neben dem Brunnen befindlichen Tafel)